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Marcelo Arioli Heck Coordenador da CPFi-CAU/RS

Carlos Eduardo Iponema Costa Coordenador Adjunto da CED-CAU/RS

Rafaela Ritter dos Santos Coordenadora da CEP-CAU/RS

Vivian Ribeiro Magalhães Coordenadora da COA-CAU/RS

Paulo Ricardo Bregatto Coordenador da CEF-CAU/RS

Isabel Cristina Valente Coordenadora da CPUA-CAU/RS

José Daniel Craidy Simões Coordenador da CPC-CAU/RS

ASSESSORIA

 

Mônica dos Santos Marques
Secretária de Apoio às Comissões e Órgãos
Colegiados

Paulo Henrique Soares Chefe de Gabinete

Gelson Luiz Benatti Gerente Executivo

Fausto Leiria Loureiro Secretário de Relações Institucionais

SECRETARIA Luciana Bestetti Gonçalves Assistente de Atendimento e Fiscalização

 

1. Verificação do quórum

Presenças

Verificado o quórum para início da reunião às 9h07, com os(as) Conselheiros(as) acima
nominados(as). A Coordenadora da CED-CAU/RS, Carline Luana Carazzo, solicitou a
convocação de seu Coordenador Adjunto. Registrada a ausência jusIficada do Vice-
Presidente Fausto Henrique Steffen.

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior

Votação A súmula da 280ª reunião ordinária é aprovada  por 4 votos favoráveis e 1 abstenção.

Encaminhamento Colher assinaturas e tramitar para publicação no site do CAU/RS.

 

3. Aprovação da pauta e extrapauta
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Encaminhamento Mantida a pauta previamente apresentada. Incluído item 5.1 extra pauta.

 

4. ORDEM DO DIA

4.1 Retorno da CEF sobre regularidade dos coordenadores de curso

Fonte CEF-CAU/RS / Paulo Bregatto

Discussão

O Coordenador da CEF-CAU/RS, Paulo BregaNo, informa sobre o levantamento dos
cursos do estado, que são 66, tendo nesses 4 que ainda não foram iniciados e 2 em
processo de exInção. Comenta que há 5 cursos de Arquitetura e Urbanismo cujas
coordenações são exercidas por pessoas sem registro aIvo no CAU, nos quais 4
possuem outras formações. Informa que esse levantamento foi moIvado pelo caso da
coordenadora da UFSM, com quem o CAU/RS vai buscar uma aproximação em função
do Rumos Santa Maria. Seguindo, comenta que existem 7 cursos de Arquitetura e
Urbanismo cujas coordenações são exercidas por arquitetos(as) e urbanistas com
registro aIvo no CAU, porém sem RRT de Cargo e Função, e por fim, 28 cursos de
graduação em Arquitetura e Urbanismo que têm coordenadores com registro aIvo e
RRT de Cargo e Função, porém não fazem parte do CCC-CAU/RS. Relembra que o
entendimento do CAU é que o coordenador de curso precisa ser Arquiteto e Urbanista,
em contraparIda ao decreto do MEC, que define que os professores estão vinculados à
ele, e logo não necessitam registros em conselhos profissionais, e também do parecer
jurídico do CAU/RS, que diferencia a aIvidade de gestão da aIvidade de docência,
através da qual é possível construir tese, se necessário. Informa sobre as ações que
foram consideradas, como o envio de ofícios aos cursos sem coordenadores Arquitetos e
Urbanistas, envio de e-mails explicando a importância da parIcipação no Colegiado aos
que estão regulares porém não parIcipam, e aproximação com os demais. O Secretário
de Relações InsItucionais, Fausto Leiria, quesIona se não seria mais adequado primeiro
ser realizado um contato direto com os coordenadores de curso, antes de oficializar,
para o qual se disponibiliza. O Coordenador da CEF-CAU/RS esclarece que os e-mails
seriam enviados com a intenção de convite, para uma conversa amistosa e
esclarecimentos. A Coordenadora da CPUA-CAU/RS, Isabel, comenta sobre o caso da
ULBRA de Canoas, cujo coordenador do curso não reside mais na cidade. O
Coordenador da CEF-CAU/RS complementa que a situação do curso da ULBRA é
preocupante, contando atualmente com poucos estudantes. A Presidente do CAU/RS,
Andréa, comenta sobre a importância desse levantamento para definir as estratégias de
aproximação.

Encaminhamento O CAU/RS vai buscar uma aproximação com a coordenadora da UFSM.

 

4.2 Parecer acerca da utilização do superávit orçamentário

Fonte Gerência Executiva / Gelson Benatti
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Discussão

O Gerente ExecuIvo, Gelson, informou o retorno da consulta ao Jurídico sobre o uso de
superávit pelos Conselhos. Ressaltou que, diferentemente do setor público tradicional, o
CAU pode uIlizar superávit, conforme a Resolução nº 200/2020 do CAU/BR, que exige
definição anual de limites, mas não esIpula um percentual fixo. O CAU/BR definiu 30% e
o CAU/RS, 15%. Foram mencionados riscos apontados juridicamente, mas o
entendimento é que os CAUs têm autonomia para decidir sobre o uso do superávit.
Gelson recomendou que o tema permaneça na pauta da CPFi-CAU/RS. Explicou ainda
que os 15% do CAU/RS são voltados a projetos estratégicos, enquanto os demais
recursos são para despesas de capital. O Coordenador da CPFi-CAU/RS, Marcelo,
manifestou preocupação com o uso recorrente do superávit e quesIonou a legalidade
de usá-lo em projetos como o CSC e o novo sistema digital. O Gerente ExecuIvo
esclareceu que parte desses projetos foi enquadrada como despesa de capital, mas há
falta de transparência. Confirmou que o percentual de 30% pode ser reajustado.
Informou também que, embora o CAU/BR não possa exigir recursos dos CAU/UF, pode
sugerir e autorizar seu uso. A Presidente do CAU/RS expressou preocupação com
manobras orçamentárias e discuIu a hipótese de usar verba da futura sede do CAU/BR
para o CSC. Comentou também sobre a criação da CACAU, que usaria recursos dos
imobilizados dos CAU/UF, iniciando com 5% de contribuição. O Secretário de Relações
InsItucionais sugere que o CAU/RS prepare um plano de emergência para proteger seus
recursos imobilizados frente ao projeto da CACAU.

Encaminhamento O assunto seguirá na pauta da CPFI-CAU/RS.

 

4.3 Participação do CAU/RS em Feiras e Eventos

Fonte Presidência / Andréa Ilha

Discussão

A Presidente do CAU/RS apresenta um levantamento de eventos no estado para avaliar
possíveis parIcipações do Conselho. O Chefe de Gabinete, Paulo, exibe uma tabela com
sete eventos prioritários, destacando a limitação de recursos e a necessidade de definir
formas de parIcipação — como palestras, uso de furgão e distribuição de folhetos.
Eventos como a ConstruSul e a Casa Cor são citados como estratégicos. O uso do furgão
como estande entra em debate, considerando os altos custos e o impacto no banco de
horas dos funcionários. A Fenadoce surge como oportunidade para uIlizar o furgão
como escritório móvel. A Coordenadora da COA, Vivian, sugere priorizar ações de menor
custo e maior impacto, como palestras e banners, reservando o furgão para eventos
com grande público. Ela propõe que o CAU/RS busque atuar como apoiador dos eventos,
em parceria com outras enIdades. A Presidente do CAU/RS esclarece que o
mapeamento atual visa identificar eventos com potencial para participação contínua nos
próximos anos. Para este ano, devido ao orçamento reduzido, a presença ocorre de
forma pontual. O Gerente ExecuIvo sugere incluir uma verba específica no orçamento
da área de Comunicação para materiais voltados aos eventos, com conteúdo adaptado
ao público de cada feira. A Secretária de Apoio às Comissões e Órgãos Colegiados,
Mônica, se posiciona contra o uso dos furgões e propõe a produção de materiais
insItucionais com links para conteúdos no site. O Chefe de Gabinete reforça a
importância de planejar os eventos com antecedência, com datas definidas desde o
início do ano. Diante da desconInuação da coleta biométrica, a Presidente do CAU/RS
propõe reavaliar o uso dos furgões. A Coordenadora da CPUA-CAU/RS sugere a
parIcipação na Feira do Livro. O Coordenador da CPC-CAU/RS, José Daniel, quesIona a
necessidade de manter todos os furgões, propondo vender parte da frota. O Gerente
Executivo confirma que essa possibilidade está em avaliação.

Encaminhamento
Após a confirmação de parIcipação do CAU/RS nas feiras e eventos, a Secretária de
Apoio às Comissões e Órgãos Colegiados irá acrescentá-los no calendário oficial.
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4.4 Programação do CAU Vivo

Fonte Presidência / Andréa Ilha

Discussão

A Presidente do CAU/RS comenta sobre as propostas de pautas sugeridas para o CAU
Vivo, e sobre a impossibilidade de gravação no Espaço do Arquiteto no momento,
devido à obras. O Gerente ExecuIvo informa que a reforma na pavimentação externa
está quase sendo concluída. A Presidente do CAU/RS comenta que em um primeiro
momento seria interessante que as comissões apresentassem os seus trabalhos e
pautas, e depois em um segundo momento entrariam assuntos mais gerais, então com
convidados. O Coordenador da CEF-CAU/RS sugere que seria importante um programa
com os rumos do ensino de arquitetura e as DCNs.

Encaminhamento Sem encaminhamentos.

 

4.5
Propostas de criação de Comissões Temporárias, Grupos Execu9vos e Câmaras
Temáticas

Fonte Presidência / Andréa Ilha

Discussão

A Presidente do CAU/RS comenta as sugestões recebidas e informa que o orçamento
disponível permite sustentar uma comissão ou grupo por seis meses. A comissão
especial de políIcas afirmaIvas já está prevista e possui orçamento separado. Diante
disso, propõe a criação do Grupo ExecuIvo de Arquitetura de Interiores, já na próxima
Plenária, e solicita sugestões de nomes para compor o grupo. A Coordenadora da CEP-
CAU/RS, Rafaela, quesIona sobre incluir também a Arquitetura Legal, mas a Presidente
do CAU/RS sugere focar, neste primeiro momento, apenas em arquitetura de interiores.
A Coordenadora da CPUA-CAU/RS quesIona a decisão de tratar o tema das Emergências
ClimáIcas apenas dentro da CPUA, argumentando que o assunto é amplo e exige um
grupo específico e mais focado. Também menciona a necessidade da criação do grupo
do Observatório Urbano, essencial para organizar os dados que já estão sendo
coletados. Ela informa que ambas as sugestões retornarão à Presidência para futura
consideração. A Presidente do CAU/RS reconhece a importância do tema das
emergências climáIcas e afirma que ele deve permanecer em discussão dentro do
Conselho e das comissões, mas que, no momento, não há viabilidade para a criação de
um grupo específico. Ressalta que é necessário detalhar melhor a proposta. O Chefe de
Gabinete complementa que o tema foi encaminhado à CPUA por ser a comissão mais
próxima do assunto e, embora ainda não se crie um grupo específico, ele continua sendo
considerado nas ações do Conselho. A Presidente do CAU/RS conclui que serão
pensados os nomes para compor o novo grupo de Arquitetura de Interiores.

Encaminhamento
O grupo execuIvo de Arquitetura de Interiores será insItuído na próxima Reunião
Plenária.

 

4.6 Auxílio Participação Remota

Fonte Gabinete da Presidência / Paulo Soares
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Discussão

A Presidente do CAU/RS informa que o auxílio de parIcipação para reuniões remotas foi
revogado pelo CAU/BR. Comenta que a questão do auxílio no CAU/BR e no CAU/RS é
diferente. O Gerente ExecuIvo informa sobre a Resolução nº 238/2023 do CAU/BR, que
trata das questões de auxílio aos conselheiros, e cuja ideia era que se tornasse padrão
para todos CAU/UF. Comenta que o auxílio remoto foi pensado para atender
exclusivamente a necessidade dos conselheiros de parIcipação nas reuniões, e agora,
apoiado num parecer do jurídico, num parecer da auditoria e em quesIonamento feito
ao TCU pelo CAU/BR, se verificou que não seria cabível pagar esse auxílio. Informa que,
no estado, há uma Portaria que disciplina o pagamento do auxílio remoto, e comenta
sobre as diferenças do pagamento de auxílio para o CAU/BR, que recebem outras
compensações além desse auxílio. Esclarece que o auxílio remoto é pago para
compensar o uso de equipamentos e internet para quem está trabalhando de sua
residência, então, mesmo com a recomendação do CAU/BR de reIrar esse auxílio, faz
senIdo que ele seja manIdo no CAU/RS por enquanto. O Coordenador da CPFi-CAU/RS
comenta sobre a análise feita pela comissão sobre o pagamento de diárias no CAU/RS,
que o trabalho dos conselheiros é honorífico e que, enquanto nas reuniões presenciais
se considera o deslocamento dos conselheiros, nas virtuais se considera o uso de
equipamentos, energia e internet. Informa que a CPFi-CAU/RS está optando por manter
o auxílio remoto nesse momento, a não ser que haja uma demanda oficial pelo CAU/BR
pela reIrada. O Chefe de Gabinete esclarece que até o momento não veio comunicação
oficial, mas que deve vir em breve, e é importante que a CPFi faça um estudo para talvez
reformular a questão do pagamento das diárias. A Presidente do CAU/RS comenta que
no CAU/BR não há reuniões de comissão exclusivamente remotas, mas sim híbridas, e
que a exclusão do auxílio remoto não causaria grande impacto para eles.

Encaminhamento O assunto seguirá na pauta da CPFI-CAU/RS.

 

4.7 Pauta da 167ª Reunião Plenária Ordinária

Fonte Secretaria de Apoio às Comissões e Colegiados / Mônica Marques

Discussão

A Secretária de Apoio às Comissões e Órgãos Colegiados apresenta a pauta da 166ª
Plenária: aprovação de Ata; 1 Ad Referendum; 2 recursos de Processos ÉIco-
Disciplinares; 1 recurso de Admissibilidade de Denúncia ÉIco Disciplinar; 6 recursos de
Processos de Fiscalização; homologação dos balancetes de janeiro e fevereiro de 2025;
homologação de transposições orçamentárias; homologação de isenções de Anuidade
por doença grave; homologação do relatório conclusivo da Comissão Temporária de
Denúncias ÉIco Disciplinares; insItuição do Grupo ExecuIvo de Arquitetura de
Interiores; e comunicações.

Encaminhamento A Deliberação CD-CAU/RS nº 013/2025 é aprovada por unanimidade.

 

5. Extra Pauta

5.1 Editais de Patrocínio e Apoio

Fonte CPFi-CAU/RS / Marcelo Heck
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Discussão

O Coordenador da CPFi-CAU/RS quesIona sobre o andamento dos editais, se já há um
planejamento. Comenta que seria interessante organizar os editais com um termo de
cooperação técnica ou parceria, já com um valor específico definido para EnIdades mais
consolidadas, e fazer um edital específico, que então incluiria outros valores, para as
demais EnIdades. O Secretário de Relações InsItucionais informa que os Editais de
Apoio, Patrocínio e Livros retornaram da análise do Jurídico. Comenta que o Edital de
Patrocínio vai passar por algumas mudanças, pois antes as EnIdades de âmbito estadual
recebiam o valor, realizavam o evento, e depois prestavam contas, e as Entidades Mistas
recebiam o valor depois, então agora todas irão receber os valores antes. Informa que a
princípio os Editais serão publicados nas duas úlImas semanas de abril, e a parIr das
publicações há um período de 60 dias para a apresentação de propostas. Comenta que
qualquer outra alteração teria que ser pensada para o próximo ano. Os membros
discutem possibilidades.

Encaminhamento
A CPFi-CAU/RS irá encaminhar proposta de alteração nos Editais ao Gabinete para
análise.

 

6. COMUNICAÇÕES

6.1 Presidência

Relator Andréa Larruscahim Hamilton Ilha

Comunicado

A Presidente do CAU/RS informa sobre a possível implantação de Escritório Público de
Assistência Técnica, em Santa Tereza, onde foi feita visita e reunião com a Prefeita na
úlIma semana. Comenta que a ideia é que o escritório seja implantado em agosto. Já na
úlIma segunda, foi feita reunião em Caxias do Sul, por solicitação do CAOMA, sobre
imóveis inventariados que estavam com pedidos de demolição autorizados pelo
Prefeito. O Secretário de Relações InsItucionais complementa, em relação ao MP-RS,
que existe a possibilidade de um trabalho conjunto do CAU/RS com o CAOURB. O
Coordenador da CPC-CAU/RS comenta que o problema está na fragilidade da definição
da lei municipal, que se baseia no aspecto da anIguidade e então abre margem para
contestações. A Presidente do CAU/RS informa que o Vice-Presidente está parIcipando
hoje do Fórum dos Presidentes, e que a reunião do CSC será na próxima semana.

6.2 Comissão de Planejamento e Finanças (CPFi-CAU/RS)

Relator Marcelo Arioli Heck

Comunicado Sem comunicações.

6.3 Comissão de Organização e Administração (COA-CAU/RS)

Relator Vivian Ribeiro Magalhães

Comunicado Sem comunicações.

6.4 Comissão de Ensino e Formação (CEF-CAU/RS)

Relator Paulo Ricardo Bregatto
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Comunicado

O Coordenador da CEF-CAU/RS comenta sobre o novo Marco regulatório, que foi
postergado novamente pelo MEC. QuesIona se seria possível ter vistas a esse texto,
uma vez que seu lançamento está sendo adiado devido às contribuições que vem
recebendo, então seria importante que o CAU/RS se inteire desse conteúdo. Sobre a
úlIma reunião, comenta sobre as campanhas do 'EaD Não' e dos '20 pontos que você
precisa saber antes de escolher um curso de Arquitetura', que foi renomeado para
'Escolha Certo, não caia em armadilhas'. Informa sobre o lançamento do livro do
MulIpalco, no dia 23 de abril, que contou com o apoio do CAU/RS, e quesIona sobre a
aprovação do Regimento Interno. A Presidente do CAU/RS informa que estará presente
no lançamento do livro, onde haverá a distribuição gratuita de 300 exemplares, e sobre
o Regimento Interno, informa que o texto foi aprovado pela COA-CAU/BR, e deve ir
então à Plenária do CAU/BR em breve.

6.5 Comissão de Ética e Disciplina (CED-CAU/RS)

Relator Carlos Eduardo Iponema Costa

Comunicado Sem comunicações.

6.6 Comissão de Exercício Profissional (CEP-CAU/RS)

Relator Rafaela Ritter dos Santos

Comunicado

A Coordenadora da CEP-CAU/BR informa sobre o encontro das CEPs, em Porto Alegre na
próxima semana. Comenta sobre os Guias que estão em desenvolvimento e sobre a
questão do PL nº 4068/2024, que propõe autorizar advogados para elaborarem laudos
de avaliação de imóveis. O Secretário de Relações InsItucionais complementa que o
CAU/BR elaborou nota contrária ao PL, porém ainda não foi para aprovação em Plenária.
A Presidente do CAU/RS informa que estará presente no encontro das CEPs, assim como
boa parte da equipe de Fiscalização, e comenta sobre sugestão feita do Fórum das CEPs,
em novembro, ser realizado na Trienal.

6.7 Comissão de Planejamento Urbano e Ambiental (CPUA-CAU/RS)

Relator Isabel Cristina Valente

Comunicado

A Coordenadora da CPUA-CAU/RS comenta sobre oZcio para parIcipação em
Capacitação em Gestão de Orlas e Praias da Secretaria de Patrimônio da União, nos dias
1 a 5 de setembro, que decorre de lei que autoriza a União à transferir aos municípios a
gestão de orlas e praias. Informa que seria interessante a parIcipação do CAU/RS com
um ou dois conselheiros, porém as datas coincidem com o evento das CPUAs e
Conferência Internacional que ocorrerá em Brasília. A Secretária de Apoio às Comissões
e Órgãos Colegiados comenta que, para esse caso, o Jurídico orientou que é possível a
parIcipação de suplentes, mesmo que as datas coincidam, por se tratar de uma
capacitação. A Coordenadora da CPUA-CAU/RS esclarece que os dois suplentes que
poderiam parIcipar da capacitação não tem afinidade com o tema, então seria mais
interessante pensar em outros conselheiros. Os membros comentam e fazem
sugestões. A Coordenadora da CPUA-CAU/RS informa sobre a primeira reunião do ano
da Câmara TemáIca de Emergências ClimáIcas e Meio Ambiente, que será na próxima
semana.

6.8 Comissão de Patrimônio Cultural (CPC-CAU/RS)

Relator José Daniel Craidy Simões
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Comunicado

O Coordenador da CPC-CAU/RS comenta sobre o mapeamento de processos, junto ao
Gerente ExecuIvo. Informa que foram discuIdas a questão da SMOV, os Editais de
Educação Patrimonial e Fotografia, que foram para a equipe que irá desenvolver os
editais finais, o Guia do Patrimônio, onde foi solicitado à Comunicação uma outra forma
de contato com alguns municípios, uma vez que e-mails não foram recebidos, o caso de
Caxias do Sul, que possui casos similares em Erechim e Bagé, e atualização dos processos
do Cine Colombo e Polar. Comenta sobre a Câmara TemáIca do Patrimônio, que
realizará Seminário no próximo mês, e a suspensão da caminhada do dia 26 de abril,
pois não será possível finalizar a organização em tempo razoável. Com relação à SMOV,
complementa que, no descarte de acervos de expedientes únicos, ficou caracterizada
uma situação de crime, que irá ser invesIgada em inquérito civil, e que a questão da
SMOV não é apenas na ordem do Meio Ambiente, mas também na ordem UrbanísIca, o
que é um agravante de preocupação para a Prefeitura.

 

7. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 12h31 com os participantes acima nominados.

Encaminhamento A súmula desta reunião será envida por e-mail para leitura e revisão.

Documento assinado eletronicamente por LUCIANA BESTETTI GONÇALVES, Assistente de Atendimento e
Fiscalização, em 25/04/2025, às 09:57 (horário de Brasília), conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que
regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ANDRÉA LARRUSCAHIM HAMILTON ILHA , Presidente do
CAU/RS, em 12/05/2025, às 16:42 (horário de Brasília), conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta
o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de 2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço caubr.gov.br/seicau, utilizando o
código CRC D551106C e informando o identificador 0546855.
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